

Now or Never 第6号

兵庫県立香寺高等学校 54回生 年次通信



令和7年12月15日

「心を守る勇気を備える」

4組担任

寒さが身にしみる季節になりました。あたたかい食べ物や毛布のぬくもりが、心までほっこりさせてくれますね。みなさんにとって、この1年はどんな一年だったでしょうか。

1年次の家庭基礎の授業では、乳幼児や衣・食・住に関する学習を進めてきました。子どもの発達やかかわり方、衣服の素材や着こなし方、栄養バランスを考えた食事づくり、快適な住まいの工夫、——どれも日々の暮らしの中でいかされる大切な学びです。「家庭科の学び=暮らしを支える力」であることを、改めて感じてほしいと思います。

11月の防災講演会では、上野先生のご紹介で来てくださった講師の古部真由美先生から、貴重なお話を伺いました。災害への備えはもちろんのこと、「心の備え」についても考えさせられる内容でした。古部先生は、「心の重みを一人で抱え込みず、誰かに助けを求めることで、楽になることもあるんですよ。」と話してくださいました。防災は「命を守る準備」であり、さらに心の防災は「自分を守る勇気」なのだということが強く印象に残りました。普段から悩みを抱えたとき、誰かに話すことも大切な“備え”的一つなのだと考える機会となりました。

先日、1年次で百人一首大会がありました。短歌の五七五七七の心地よいリズムが耳に残りましたね。私も一首詠んでみたいと思います。

『備えるは 命と共に心まで 香寺の冬 ぬくもりたぐへて』

何気ない日々の平穏な暮らしがどれほど尊く、守るべきものなのか。みなさんが穏やかな心で過ごせる毎日が続きますように。そして、何かあった時に、「自分の心を守るためにの勇気を持つ」そんな準備をしておきたいものです。

もうすぐ一年が終わります。寒い日々の中にも、あたたかい気持ちを忘れずに。家族や友達、周りの人たちへの「ありがとう」を言葉にして、心のぬくもりで一年を締めくくりましょう。





キャンパス見学に参加して



1組 生徒

今回、僕は関西福祉大学のキャンパス見学に行きました。キャンパスは、A100 教室という 300 人以上も入れる大講義室があつたり、それぞれの大学の先生専用の部屋があつたり、学科別でキャンパスがあつたりと大学の施設の凄さを目の当たりにしました。また、大学は高校のように決められた授業のカリキュラムではなく、自分で時間割を決めること、担任の先生を自分で決めることなど、自立が求められることを学びました。このキャンパス見学を通じて、これから学校生活では、自立を意識した授業への取り組み、学びをしていきたいと思いました。

2組 生徒

兵庫県立大学を見学して、広い学内に驚き、自然豊かなキャンパスで開放感があるなど感じた。先生方の説明で、この大学で学べる経営学と経済学の違いなどを知り、大学に入った後の人生設計をしやすくする取り組みがされているなと思った。どのくらいの成績で入れるのか、どういった風に学んでいくのか細かいところまで説明されていて、分かりやすかった。様々な部活動があり、大会やホームページ、学祭など活発に活動していて多様な経験ができると感じた。

キャンパス見学の様子



3組 生徒

私は今回キャンパス見学を通して、大学では自分の研究したいことや、学びたいことに集中して取り組むことができるので深い学びを得ることができますと感じました。また、大学での授業はグループワークなどを中心にしていて一人で考えるのではなく、友達と意見を交換しながら考える授業方法に魅力を感じました。大学入試には様々な検定などを取得しておくことも大切だと教えていただいたので、検定などにも前向きに取り組んでいきたいなと思いました。

4組 生徒

私は今回のキャンパス見学を通して、パンフレットだけでは分からぬ学校の雰囲気や、授業の様子を実際に自分の目で見て、感じることができました。また、大学の先生方から話を聞くことで、学習内容や特徴など、そこでしか聞けない情報を知れたのでよかったです。学校別説明会では、自分の気になる3つの学校の話を聞いて、同じ分野の学校でもコースや他の学校と違うポイントがあって、いろんな学校の魅力を知るいい時間を過ごすことができたと思います。この1日で見て聞いたことを、これから先、自分の将来にあった学校選びの判断材料として、活かしていくといいなと思いました。

5組 生徒

私は兵庫県立大学の神戸商科キャンパスを見学しました。学部紹介の際に社会情報科学部と国際商経学部の専門的な講義についての説明をしていただきました。どちらの学部も見学に行く前はどのような知識を得られるのか見当がつきませんでしたが、詳細に説明して下さったので、その学業の重要性や必要性を感じることができました。今回の見学で、大学についてのイメージを膨らませることが出来たので自分の進路実現の参考にしたいと思いました。



大阪万博校外学習に参加して



1組 生徒

大阪万博にプライベートで行く機会がなかったので、学校で行く機会があつてよかったです。終わる4日前くらいだったので、人が多く、お土産屋さんやパビリオンに入ろうと思っても、長時間並ばないといけませんでした。私は、アラブ首長国連邦のパビリオンに入りました。そこには、お香がたいてあつたり、展示物がたくさんあつたりアラブ首長国連邦の文化にふれることができました。普段、あまり話さない子と一緒にまわり、この万博を通して仲良くなることができました。

2組 生徒

人が少ないとthoughtたけど、朝だけだった。昼からはどんどん人が増えていった。元々タイが大好きで、パビリオンに入れてとても嬉しかった。未来食品や、タイの歴史、言語を知れて楽しかった。小さいお土産店に入ったけど45分くらい並んだ。さすが万博。食べ物がおいしくて班員でシェアしながら食べた。フォトスポットに案内してくれたタイの人にはタイ語でお礼を言うと返してくれた。オランダのパビリオンに美女がいたから、英語で話しかけて写真を撮ってもらった。いろんな国の人たちに理解してもらえて話せたことが一番の思い出になった。広すぎて迷子になつたりもしたけど、さまよいながらもたくさんコミュニケーションがとれて良かった。もっとたくさんの言語を覚えていきたい。

3組 生徒

万博ではフィリピンのパビリオンを訪れ、自然を守る取り組みや文化について学びました。現地のスタッフさんと少し話す機会があり、海を大切にする思いが直接伝わってきました。他の国の展示でも、未来の課題に向き合う姿勢が印象的で、国を超えて協力する必要性を実感しました。また会場では大きなクレーンゲームも体験し、友達と楽しく遊びながら、万博ならではのスケールを感じました。学びと楽しさの両方を味わえる貴重な経験となり、今回の体験をこれから自分の学びに活かしたいです。

4組 生徒

人生で2回目の万博に行きました。人が多くてびっくりしました。ずっと行きたかった韓国のパビリオンが運よく行けてよかったです。列に並んでいるときに、韓国人のスタッフと韓国語でコミュニケーションをとったり、友達と写真を撮ったり、並んでいるときもとても楽しかったです。万博がなくなってしまう前にたくさん思い出を作れてよかったです。みんなでお揃いの物も買ったのでこれからもっと学校生活が楽しくなりそうです。はじめはきもちわるいと思っていたミャクミャクもかわいく思えてきました。ミャクミャクいままでありがとうございました！！

4組 生徒

大阪万博という機会を通して世界を知ることができました。私は最初、万博は難しくてあまり楽しいものではないのかなと思っていたけれど行ってみるとすごく興味深いものがあったし、心に残るものが多くありました。待ち時間も、次はどこへ行こうとかを考えることができて、暇だなと思うことはありませんでした。友達とのかかわりも深まった感じがしました。トルコアイスはずっと食べてみたいなと思っていたので現地のトルコアイスを食べることができてよかったです。すごくもっちりしていて冷たさはあまり感じませんでした。今回の万博を通して未来の想像までは難しかったけど今の時間をどう過ごすかで未来が変わるんだなと思いました。次、日本で開催される万博はいつかわからぬけど、いける機会があれば行きたいなと思いました。楽しみです！！





大阪万博校外学習に参加して



5組 生徒

万博に行ってとても楽しかったなと思いました。思ったよりたくさん人が居たり待ち時間が長かったりして一つもパビリオンには行けませんでした。ですが、そのかわりに韓国のご飯屋さんずっと食べてみたかったものを食べることができたし、韓国ショッップでは可愛いキーホルダーを買ってとても楽しむことができました。「ありがとうございます」というたった一言を「カムサハムニダ」に変えるだけで店員さんが笑顔を返してくださりとても嬉しかったです。

私達が万博に行った日は雲がひとつもなく天気がずっと良く、大屋根リングからの景色は絶景でした。たくさん写真を撮れて良かったです。

カチューシャも付けてみんなと写真が撮れて青春の1ページになりました。人が多いからこそ楽しい雰囲気を味わえてとても楽しかったです！

計画を十分に立てられていなかったので修学旅行は計画性を大切にして楽しんでいきたいです。



1月行事予定

- 1月 8 日 (木) 掃除・始業式・服装頭髪検査、LHR
- 1月 9 日 (金) 課題考查+授業
- 1月 14 日 (水) 文化教育活動（5, 6限）
- 1月 15 日 (木) キャンパスカウンセリング
- 1月 17 日 (土) 総合学力テスト
- 1月 20 日 (火) 芸術文化発表会（校内・放課後）
- 1月 22 日 (木) キャンパスカウンセリング
- 1月 23 日(金) 漢検
- 1月 24 日(土) 英検(1次)
- 1月 28 日(水) ボランティア清掃（生徒会）
- 1月 29 日(木) キャンパスカウンセリング
- 1月 30 日 (金) 総合学科発表会リハーサル
- 1月 31 日 (土) 総合学科発表会

百人一首大会の様子



【香寺高校ホームページについて】

アドレス : <http://www.hyogo-c.ed.jp/~kodera-hs>

香寺高校ホームページは右記のQRコードでもご覧いただけます。警報発令時の連絡や、各種書類のダウンロードが可能ですので、ぜひご活用ください

